

Inhaltsverzeichnis 2025 | 121. Jahrgang | Hefte 1–6

Autorenverzeichnis

<i>Baumgart U</i> – s. Kleiser B	
<i>Baumgart U</i> – s. Kerner T	
<i>Beck E</i> – s. Vossler-Thies E	
<i>Becker P</i> : Honorarerhöhung für Sachverständige	
Increase in fees for experts	171
<i>Böwering-Möllenkamp C</i> : Die „gleichheitswahrende Systematik“ bei der Einschätzung der Einzel-GdB, ihrer wechselseitigen Beziehung zueinander und bei der Bildung des Gesamt-GdB	
The „equality-preserving system” in the assessment of the individual degree of disability (GdB), its mutual relationship and the formation of the overall GdB	10
<i>Bülow PA</i> – s. Koch H	
<i>Capito ES</i> – s. Grömer TW	
<i>Dumont Du Voitel A</i> – s. Steiner HH	
<i>Erbguth F</i> – s. Steiner HH	
<i>Erbguth F</i> : Peripher posttraumatische Dystonie: Verschränkung von „Psyche und Soma“ in der Zusammenhangsbeurteilung bei einem initialen Trauma	
Peripheral post-traumatic dystonia: The interconnection of ‘psyche and soma’ and the assessment of the causal relationship in an initial trauma	45
<i>Finkenzerler W</i> : Klinischer Nachweis der traumatischen Hirnschädigung bei fehlender oder unauffälliger zerebraler Bildgebung	
Clinical evidence of traumatic brain injury in the absence of or with normal cerebral imaging.	39
<i>Gaertner T, Gualdi V</i> : Die sozialmedizinische Relevanz der Qualitätsprüfung des Medizinischen Dienstes bei Einrichtungen der ambulanten und stationären Pflege	
The socio-medical relevance of the quality assessment of the Medical Advisory Service in outpatient and inpatient care facilities.	154
<i>Gaidzik PW</i> : Zur Problematik der Abgrenzung zwischen assistiertem Suizid und Tötung auf Verlangen: BGH-Urteil vom 28.06.2022 – 6 StR 68/21	
Distinguishing between assisted suicide and killing upon request: German Federal Supreme Court June 28, 2022 – 6 StR 68/21	6
<i>Grömer TW, Kühnlein P, Jung M, Capito ES</i> : Beurteilung von Mischungen von Dissimulation und Aggravation/Simulation in psychologischen und medizinischen Sachverständigengutachten	
Assessment of mixed presentations of dissimulation and aggravation/simulation in psychological and medical expert witness assessment. .	204
<i>Gualdi V</i> – s. Gaertner T	
<i>Hambek M</i> – s. Weber RK	
<i>Hoheisel T</i> – s. Vossler-Thies E	
<i>Kerner T</i> – s. Kleiser B	
<i>Kerner T, Baumgart U</i> : Wann ist eine nach einer Impfung auftretende Erkrankung ein Impfschaden? – rechtliche Darlegungen und medizinische Fallbeispiele	
When is an illness occurring after vaccination considered vaccine injury? – Legal explanations and medical case studies.	228
<i>Kleiser B, Baumgart U, Kerner T</i> : Begutachtung von Impfschäden und Impffolgen nach COVID-19 Impfungen	
Assessment of vaccine damage and vaccination consequences after COVID-19 vaccinations.	33
<i>Koch H, Meier T, Bülow PA</i> : Die versicherungsmedizinische Beurteilung von Pathologien der Rotatorenmanschette in der schweizerischen Unfallversicherung mit Verweis auf einen Dokumentationsbogen	
The insurance medical assessment of rotator cuff pathologies in the Swiss accident insurance system with reference to a documentation sheet	66
<i>Krause R</i> : Das Dilemma der Befundangabe für Teilkronen an Frontzähnen	
The dilemma of reporting findings for partial crowns on anterior teeth	136
<i>Kühnlein P</i> – s. Grömer TW	
<i>Jung M</i> – s. Grömer TW	
<i>Liske B</i> – s. Vossler-Thies E	
<i>Ludolph E</i> : Die Rolle des Schmerzes in der privaten Unfallversicherung	
The role of pain in private accident insurance	182
<i>Meier T</i> – s. Koch H	
<i>Molt WH</i> – s. Vossler-Thies E	
<i>Ostendorf GM</i> : Alternativmedizin bei vermutlicher Depression als medizinisch notwendige Heilbehandlung?	
Alternative medicine as a medically necessary treatment for suspected depression?	246
<i>Rohrschneider K</i> – s. Tost F	
<i>Scheikholeslami-Sabzewari S</i> : Befangenheit des medizinischen Sachverständigen bei eigenmächtiger Kontaktaufnahme mit (sachverständigen) Zeugen und Auswirkungen auf den Vergütungsanspruch	
Partiality of the medical expert in the event of unauthorised contact with (expert) witnesses and effects on the fee claim.	80
<i>Schmidt A</i> – s. Schmidt J	
<i>Schmidt D</i> – s. Vossler-Thies E	
<i>Schmidt I</i> – s. Schmidt J	
<i>Schmidt I</i> – s. Schmidt J	
<i>Schmidt J, Schmidt I</i> : Schulterverletzungen ohne Substanzschaden – eine gutachterliche Betrachtung der sekundären Schultersteife aus Sicht der privaten Unfallversicherung	
Shoulder injuries without substantial damage – an expert view of secondary frozen shoulder from the point of view of private accident insurance.	130
<i>Schmidt J, Schmidt A, Schmidt I</i> : Die Rolle des Hauptgutachters bei multidisziplinären Begutachtungen	
The role of the principal expert in multidisciplinary reports	242
<i>Steiner HH, Erbguth F, Dumont Du Voitel A</i> : Der Kausalitätsbegriff in der privaten Unfallversicherung (PUV)	
The concept of causality in German private accident insurance (PAI)	16
<i>Stevens A</i> : Neurologisch-Psychiatrische Begutachtung bei geltend gemachtem Post-COVID-Syndrom – eine Pilotstudie	
Neurologic-psychiatric assessment of claimed Post-COVID-syndrome – a pilot study	190
<i>Thomann KD</i> : Medizinische Begutachtung im Spannungsfeld gesellschaftlicher Konflikte – historische und aktuelle Aspekte	
Expert medical assessment in the tension of social conflict – historical and current aspects	110
<i>Tost F, Rohrschneider K</i> : Zur Beschreibung der Leistungsfähigkeit des Auges durch den medizinischen Sachverständigen	
The medical expert’s description of visual performance/acuity	237
<i>Vossler-Thies E, Molt WH, Schmidt D, Liske B, Hoheisel T, Beck E</i> : Kognitive Auffälligkeiten nach einer SARS-CoV-2 Infektion trotz Ausschluss unzureichender Leistungsvalidität und anderer medizinischer Ursachen für kognitive Beeinträchtigungen	
Cognitive abnormalities after a SARS-CoV-2 infection despite exclusion of insufficient performance validity and other medical causes of cognitive impairment	121
<i>Weber RK, Hambek M</i> : Moderne Therapie der chronischen Rhinosinusitis unter Berücksichtigung gutachtlicher Aspekte	
Modern therapy of chronic rhinosinusitis with special consideration of expert opinion aspects	84
<i>Widder B</i> : Update Post-COVID-Begutachtung auf neurologisch-psychiatrischem Fachgebiet	
Update on post-COVID assessment in the neurological-psychiatric field	24
<i>Widder B</i> : S2k-Leitlinie Begutachtung nach gedecktem Schädelhirntrauma im Erwachsenenalter	
Guideline on expert assessment after closed traumatic brain injury in adults.	91
<i>Widder B</i> : PTBS als Berufskrankheit im Rettungsdienst	
PTSD as an occupational disease in emergency medical services.	160

Originalbeiträge nach Ausgaben

Zur Problematik der Abgrenzung zwischen assistiertem Suizid und Tötung auf Verlangen: BGH-Urteil vom 28.06.2022 – 6 StR 68/21 (Gaidzik PW)	
Distinguishing between assisted suicide and killing upon request: German Federal Supreme Court June 28, 2022 – 6 StR 68/21	6
Die „gleichheitswahrende Systematik“ bei der Einschätzung der Einzel-GdB, ihrer wechselseitigen Beziehung zueinander und bei der Bildung des Gesamt-GdB (Böwering-Möllenkamp C)	
The „equality-preserving system“ in the assessment of the individual degree of disability (GdB), its mutual relationship and the formation of the overall GdB	10
Der Kausalitätsbegriff in der privaten Unfallversicherung (PUV) (Steiner HH, Erbguth F, Dumont Du Voitel A)	
The concept of causality in German private accident insurance (PAI)	16
Update Post-COVID-Begutachtung auf neurologisch-psychiatrischem Fachgebiet (Widder B)	
Update on post-COVID assessment in the neurological-psychiatric field	24
Begutachtung von Impfschäden und Impffolgen nach COVID-19 Impfungen (Kleiser B, Baumgart U, Kerner T)	
Assessment of vaccine damage and vaccination consequences after COVID-19 vaccinations	33
Klinischer Nachweis der traumatischen Hirnschädigung bei fehlender oder unauffälliger zerebraler Bildgebung (Finkenzeller W)	
Clinical evidence of traumatic brain injury in the absence of or with normal cerebral imaging	39
Peripher posttraumatische Dystonie: Verschränkung von „Psyche und Soma“ in der Zusammenhangsbeurteilung bei einem initialen Trauma (Erbguth F)	
Peripheral post-traumatic dystonia: The interconnection of ‘psyche and soma’ and the assessment of the causal relationship in an initial trauma	45
Die versicherungsmedizinische Beurteilung von Pathologien der Rotatorenmanschette in der schweizerischen Unfallversicherung mit Verweis auf einen Dokumentationsbogen (Koch H, Meier T, Bülow PA)	
The insurance medical assessment of rotator cuff pathologies in the Swiss accident insurance system with reference to a documentation sheet	66
Befangenheit des medizinischen Sachverständigen bei eigenmächtiger Kontaktaufnahme mit (sachverständigen) Zeugen und Auswirkungen auf den Vergütungsanspruch (Scheikholeslami-Sabzewari S)	
Partiality of the medical expert in the event of unauthorised contact with (expert) witnesses and effects on the fee claim	80
Moderne Therapie der chronischen Rhinosinusitis unter Berücksichtigung gutachtlicher Aspekte (Weber RK, Hambek M)	
Modern therapy of chronic rhinosinusitis with special consideration of expert opinion aspects	84
S2k-Leitlinie Begutachtung nach gedecktem Schädelhirntrauma im Erwachsenenalter (Widder B)	
Guideline on expert assessment after closed traumatic brain injury in adults	91
Medizinische Begutachtung im Spannungsfeld gesellschaftlicher Konflikte – historische und aktuelle Aspekte (Thomann KD)	
Expert medical assessment in the tension of social conflict – historical and current aspects	110
Kognitive Auffälligkeiten nach einer SARS-CoV-2 Infektion trotz Ausschluss unzureichender Leistungsvalidität und anderer medizinischer Ursachen für kognitive Beeinträchtigungen (Vossler-Thies E, Molt WH, Schmidt D, Liske B, Hoheisel T, Beck E)	
Cognitive abnormalities after a SARS-CoV-2 infection despite exclusion of insufficient performance validity and other medical causes of cognitive impairment	121
Schulterverletzungen ohne Substanzschaden – eine gutachterliche Betrachtung der sekundären Schultersteife aus Sicht der privaten Unfallversicherung (Schmidt J, Schmidt I)	
Shoulder injuries without substantial damage – an expert view of secondary frozen shoulder from the point of view of private accident insurance	130
Das Dilemma der Befundangabe für Teilkronen an Frontzähnen (Krause R)	
The dilemma of reporting findings for partial crowns on anterior teeth	136
Die sozialmedizinische Relevanz der Qualitätsprüfung des Medizinischen Dienstes bei Einrichtungen der ambulanten und stationären Pflege (Gaertner T, Gualdi V)	
The socio-medical relevance of the quality assessment of the Medical Advisory Service in outpatient and inpatient care facilities	154
PTBS als Berufskrankheit im Rettungsdienst (Widder B)	
PTSD as an occupational disease in emergency medical services	160
Honorarerhöhung für Sachverständige (Becker P)	
Increase in fees for experts	171
Die Rolle des Schmerzes in der privaten Unfallversicherung (Ludolph E)	
The role of pain in private accident insurance	182
Neurologisch-Psychiatrische Begutachtung bei geltend gemachtem Post-COVID-Syndrom – eine Pilotstudie (Stevens A)	
Neurologic-psychiatric assessment of claimed Post-COVID-syndrome – a pilot study	190
Beurteilung von Mischungen von Dissimulation und Aggravation/Simulation in psychologischen und medizinischen Sachverständigengutachten (Grömer TW, Kühnlein P, Jung M, Capito ES)	
Assessment of mixed presentations of dissimulation and aggravation/simulation in psychological and medical expert witness assessment	204
Wann ist eine nach einer Impfung auftretende Erkrankung ein Impfschaden? – rechtliche Darlegungen und medizinische Fallbeispiele (Kerner T, Baumgart U)	
When is an illness occurring after vaccination considered vaccine injury? – Legal explanations and medical case studies	228
Zur Beschreibung der Leistungsfähigkeit des Auges durch den medizinischen Sachverständigen (Tost F, Rohrschneider K)	
The medical expert's description of visual performance/acuity	237
Die Rolle des Hauptgutachters bei multidisziplinären Begutachtungen (Schmidt J, Schmidt A, Schmidt I)	
The role of the principal expert in multidisciplinary reports	242
Alternativmedizin bei vermutlicher Depression als medizinisch notwendige Heilbehandlung? (Ostendorf GM)	
Alternative medicine as a medically necessary treatment for suspected depression?	246